

## #DebateINE

Alrededor de trece aseveraciones emitidas en el debate son falsas

Redacción  
@debate.com.mx

**D**urante el primer debate, los cinco presidenciables emitieron declaraciones y datos erróneos. Ricardo Anaya Cortés fue el candidato que más incidencias tuvo al respecto, seguido por Jaime Heliodoro Rodríguez Calderón. Andrés Manuel López Obrador y José Antonio Meade Kuribreña, aunque en menor medida, también declararon imprecisiones, al igual que Margarita Zavala Gómez del Campo, de acuerdo con un análisis de Veraz, iniciativa de verificación del discurso, dirigida por el periodista Luis Roberto Castrillón.

Según el portal veraz.mx, el candidato de la coalición Por México al Frente faltó a la verdad en cinco ocasiones, una de ellas al referirse al gobierno de AMLO en el Distrito Federal (2000-2005); otra sobre los colaboradores de López Obrador; y una tercera contra el candidato de Morena respecto a la amnistía. Anaya Cortés también fue impreciso al calificar el actuar de la PGR en perjuicio suyo y, por último, sobre su condición de candidato.

Con base en el análisis de este portal, el aspirante independiente Jaime Rodríguez Calderón también hizo declaraciones que no corresponden a la realidad. Una de las aseveraciones sobre seguridad es imprecisa, al igual que situaciones que expuso sobre el desarrollo social mientras gobernó Nuevo León. Además –según el portal–, el Bronco faltó a la verdad en su método de cortar la mano al que robe.

→ AMLO, Meade y Margarita, con datos falsos

AMLO en dos de sus intervenciones aludió situaciones inciertas, una de ellas relacionada con la inseguridad en la Ciudad de México mientras fue jefe de Gobierno, y otra sobre la canalización de recursos hacia los afectados por los sismos de septiembre del 2017. El abanderado de la coalición Todos por México, José Antonio Meade, también faltó a la verdad en dos ocasiones. Una de ellas relacionada con el desvío de recursos y otra al señalar a López Obrador por utilizar una avioneta que no podría pagar.

La candidata independiente Margarita Ester Zavala Gómez del Campo también cayó en aseveraciones inciertas. En el análisis de veraz.mx, la ex primera dama hizo una promesa que no podrá cumplir: procesar al exlíder minero Napoleón Gómez Urrutia. Al ser cuestionado Roberto Castrillón si debiera ser el INE el vigilante de que la información dada por los candidatos en los debates sea fidedigna, respondió que no.

También lamentó que justamente siendo el primer debate de los presidenciables y en el que abordaron los temas de seguridad y violencia haya quedado completamente fuera tanto por candidatos como por los periodistas mediadores el tema respecto a la violencia ejercida en contra del trabajo periodístico.

# IMPRECISIONES DURANTE EL DEBATE PRESIDENCIAL

## Candidatos presentan datos erróneos

Los presidenciables hicieron aseveraciones que no corresponden con la realidad, según el portal veraz.mx, con verificaciones de los periodistas Luis R Castrillón, Hugo Maguey y Jorge Santibáñez



Ricardo Anaya Cortés  
Candidato de la coalición  
Por México al Frente

**Ricardo Anaya dijo a Andrés Manuel López Obrador que la economía no creció durante el mandato de AMLO en la Ciudad de México de 2000 a 2006.**

Veraz.mx indicó que un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad señala que el DF fue primer lugar en competitividad del 2001 al 2008 y también el de mayor PIB. Puede consultar en este enlace los datos: <http://bit.ly/2vA23nF>.

**El candidato indicó que, de ganar las elecciones, sería el primer presidente de una coalición.**

El portal comentó que han sido dos presidentes en México los que han llegado a Los Pinos propuestos por una alianza partidista: en el año 2000, Vicente Fox Quesada encabezó la alianza PAN y PVEM; mientras que en 2012 Enrique Peña Nieto fue candidato de PRI y PVEM.

**Anaya Cortés comparó la amnistía que propone López Obrador con la de El Salvador.**

Esta iniciativa de verificación del discurso explica que la amnistía a la que aludió Anaya fue «únicamente para quienes participaron en delitos políticos, comunes y conexos antes del 1 de enero de 1992, en el marco de la guerra civil del 80 al 92 (<http://bit.ly/2HkrOEN>)».

**El candidato del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano aseguró que la PGR actuó facciosamente en su contra.**

La verificación de Veraz indica que el uso faccioso al que se refiere Anaya «fue únicamente del video que difundió la PGR y no de la investigación» que lleva la PGR por acusaciones de lavado de dinero. Milenio publicó que el INE determinó que la PGR violentó la equidad de la contienda al difundir un video de Anaya cuando fue a entregar un escrito en la sede del Ministerio Público federal en torno a este caso.

**Señala al exsecretario de Gobernación Manuel Bartlett Díaz como militante de Morena.**

Aunque ha colaborado con Andrés Manuel López Obrador, no forma parte de Morena. De hecho, es senador por el Partido del Trabajo, organismo que forma parte de la coalición que apoya a AMLO.



Jaime Heliodoro Rodríguez Calderón  
Candidato independiente

**En una de sus intervenciones aseguró que, en su mandato, Nuevo León bajó el índice delictivo.**

Citando al Observatorio Ciudadano, la verificación de Veraz indica que durante el gobierno de Rodríguez Calderón incrementaron los índices delictivos de homicidios dolosos, extorsión, secuestro y robo con violencia.

**Cortar la mano al que roba fue la propuesta de Rodríguez Calderón en el tema de seguridad.**

Sobre la iniciativa que presentó el candidato presidenciable, el portal señaló que esa resultó ser una promesa que no podría cumplir porque viola los derechos humanos.

**«En Nuevo León no tenemos ningún programa asistencialista»**

Durante el primer debate presidencial, el Bronco aseguró que no hay programas asistencialistas. Sin embargo, Veraz citó el presupuesto estatal donde señalan las cifras. Programa de Desarrollo Comunitario. Por ejemplo, uno de ellos se llama Comunidad Diferente.



Margarita Ester Zavala Gómez del Campo  
Candidata independiente

**La aseveración de que juzgaría a Napoleón Gómez Urrutia es inviable.**  
Según el portal veraz.mx, el exlíder minero fue procesado y posteriormente exonerado tras ocho años de un proceso judicial. Vea la nota en <https://goo.gl/mojFaY>. En México, según las leyes, no se puede juzgar dos veces a la misma persona por el mismo delito, indican.



Andrés Manuel López Obrador  
Candidato Juntos Haremos Historia

**«Cuando fui jefe de gobierno se redujo el delito de secuestro, y a las pruebas me remito»**

El gobierno de AMLO no disminuyó este delito. Según el Índice de Víctimas de México Evalúa, el secuestro no bajó, y la extorsión aumentó 63 por ciento, cita el portal.

**Morena no ha entregado 103 millones de pesos de prerrogativas para los damnificados del sismo.**

Durante una de sus intervenciones, López Obrador aseguró que su partido entrega parte del dinero de campaña a los afectados por el sismo. Sin embargo, la declaración es imprecisa, porque la entrega de recursos que se han hecho ha sido a través de un fideicomiso que se ha sostenido por aportes de militantes, simpatizantes y ciudadanos.



José Antonio Meade Kuribreña  
Candidato de la coalición  
Todos por México

**José Antonio Meade aseguró que durante su gestión no habrá estafas maestras.**

El portal indica que durante la gestión de Meade Kuribreña en Sedesol hubo desvíos por 540 millones de pesos, citando a Animal Político, que retoma una auditoría hecha por la Auditoría Superior de la Federación.

**Meade critica a AMLO por usar una aeronave.**

En el debate, el candidato dijo que López Obrador había utilizado una avioneta privada; sin embargo, veraz.mx señaló que existe la factura de vuelo especial entre Hermosillo, Mexicali, Nogales, Guaymas y Hermosillo, transportando personal. Aquí la nota sobre ello: <https://goo.gl/qeJrAH>

**Fuente:** Verazmx es la iniciativa periodística independiente de verificación del discurso integrada por los periodistas Luis R. Castrillón, Hugo Maguey y Jorge Santibáñez, quienes analizaron las intervenciones de los candidatos durante el primer debate presidencial. Detectaron aseveraciones que carecen de sustento, calificándose como imprecisas o falsas ([www.veraz.mx](http://www.veraz.mx)). Puede seguirlos en Twitter: @mxveraz, Facebook: @verazmexico